JOSEFINA, CORDERO O CREEL; PAN CONTRA APATÍA

Escrito por Editor Sábado, 04 de Febrero de 2012 00:47 - Actualizado Viernes, 03 de Febrero de 2012 23:50

Escala Crítica/Columna diaria

- *Por la tarde del domingo, posible candidato panista
- *Próxima la convocatoria del PRI; amarres urgentes
- *Toca el turno a la puja interna tricolor por Centro

Víctor M. Sámano Labastida

MAÑANA domingo un millón 759 mil adherentes y militantes del Partido Acción Nacional (PAN), según cifras oficiales, están convocados para participar en la consulta interna de donde saldrá su candidato a la Presidencia. Durante aproximadamente mes y medio Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero Arroyo tuvieron oportunidad de hacer precampaña de acuerdo a los tiempos oficiales.

La ventaja inicial que representó para el PAN ser el único partido con una contienda interna se desvaneció cuando los virtuales candidatos del PRI, Enrique Peña Nieto, y del PRD, Andrés Manuel López Obrador, también lograron mantener su proselitismo. Los enredos de una ley quizá con buenas intenciones pero inaplicable.

El caso es que el PAN fue la única de las cuatro fuerzas electorales (PRI, PRD y Panal, con sus respectivos aliados), que abrió su selección a votación interna. La discusión sobre cuál es el método más definidamente democrático –encuestas, candidato único, consulta-, puede despertar diversos puntos de vista; lo que sin duda resulta definitivo es que los simpatizantes del PAN (y parte de la población abierta) tuvieron la oportunidad de conocer la personalidad, algunos propuestas y la manera de hacer campaña de tres aspirantes.

El PRI y el PRD privaron a los electores potenciales de esta posibilidad. El Panal aún más, porque hasta el momento se desconoce el perfil y el método de su candidato propio tras la ruptura parcial con el PRI.

En Tabasco, el PAN reporta tener 35 mil adherentes y militantes. Una de las entidades con menor presencia blanquiazul. También poco atendida por los aspirantes panistas en esta precampaña.

Se prevé que por la tarde del domingo se tengan los resultados de la consulta blanquiazul. Si alguno de los tres obtiene más del 50% de los votos válidos, o el 37% pero con una diferencia de más de cinco puntos de quien vaya en segundo lugar, será declarado virtual candidato(a); de lo contrario, los dos más votados irían a una segunda vuelta el 15 de febrero.

En el 2005, el PAN realizó su consulta en tres etapas, en fechas diferentes. Aunque no tuvo necesidad de una segunda vuelta puesto que entre sus tres aspirantes Santiago Creel, Alberto Cárdenas y Felipe Calderón. Éste último obtuvo 159 mil 231 votos, el 51.45% del total de los votos válidos. Sólo votó un 30% de los inscritos en el PAN, según el padrón oficial. Aunque es

JOSEFINA, CORDERO O CREEL; PAN CONTRA APATÍA

Escrito por Editor

Sábado, 04 de Febrero de 2012 00:47 - Actualizado Viernes, 03 de Febrero de 2012 23:50

común y contradictorio que en las consultas internas de los partidos vote menos del 40%, uno de los retos panistas es vencer la apatía.

Claro que no falta quien descalifique la consulta panista como "simulación", pero éste es el único partido que se arriesgó a confrontar públicamente a tres de sus aspirantes.

OTRA COMPETENCIA

SEGÚN trascendió, este domingo será publicada la convocatoria del PRI nacional para seleccionar formalmente a su candidato al gobierno del estado, si bien es un hecho público que tanto la dirigencia federal como la estatal de ese partido decidió que sea Jesús Alí de la Torre, presidente municipal con licencia. A la par de esa resolución política –aunque no oficial-, también se anunció que Luis Felipe Graham, ex secretario de salud, será el abanderado tricolor al municipio de Centro.

La estructura dirigente, y administrativa, del PRI tabasqueño optó formalmente por la asamblea de delegados para la certificación (o elección) de su candidato a la gubernatura. Aspirantes como Evaristo Hernández y Jaime Mier insisten en que se inscribirán ante la convención, aunque primero deben conocer los términos de la convocatoria respectiva.

Aunque diversos portavoces del tricolor aseguran que inició la "operación cicatriz" en Tabasco, la moneda sigue en el aire porque desde el Altiplano se decidió amarrar la negociación de la candidatura al Ejecutivo estatal con la de la alcaldía a la capital tabasqueña. Aún falta por ver la operación política en curso.

Para Centro quedan tres aspirantes, además de Graham. Se trata de José Manuel Cruz Castellanos, Manuel Rodríguez González y Humberto de los Santos Bertruy. Este último confirmó que recibió una invitación del PAN, partido que puso como plazo el 8 de febrero para determinar los registros de sus propuestas; De los Santos aseguró que agotará los mecanismos dentro de su partido antes de decidir si se marcha al blanquiazul.

En tanto, apenas ayer se publicaron en este diario las declaraciones de Cruz Castellanos, quien insiste en que el PRI debe aplicar sus propios acuerdos y estatutos en la selección del candidato para la plaza donde se ubican tres de cada diez electores potenciales en el estado. Dijo el ex funcionario municipal: "nuestro dirigente (Miguel Romero), ha dicho que no hay todavía precandidato a la alcaldía". En su caso, aseguró, "no hay reversa, la gente no me lo permitiría".

En este nuevo debate público en el PRI, ahora por la plaza sede de los poderes estatales (Centro), el ex sub secretario de Gobierno, Manuel Rodríguez González, sostuvo que cuenta "con la trayectoria política y administrativa necesaria, así como con el capital social suficiente para aportarle un extra a mi partido, a efecto de poder aspirar a participar en el procedimiento estatutario del PRI para elegir candidato a la alcaldía de Centro".

Otros aspirantes se auto descartaron: el diputado Espinoza May se sumó al equipo de Graham Zapata; José Carlos Ocaña, irá por una diputación federal; Adrián Hernández, forma parte del equipo de Jesús Alí para la próxima campaña.

JOSEFINA, CORDERO O CREEL; PAN CONTRA APATÍA

Escrito por Editor Sábado, 04 de Febrero de 2012 00:47 - Actualizado Viernes, 03 de Febrero de 2012 23:50

AL MARGEN

ASUMIÓ la subsecretaría de Gobierno en sustitución de Manuel Rodríguez el ex secretario particular de Salvador Neme Castillo, Hernán Barrueta García, también ex funcionario de Pemex. Ahora laborará junto a Rafael González Lastra, actual titular de la Segob, con quien también coincidió cuando éste último era Subprocurador de Justicia del fallecido Neme Castillo. AVANZA el reagrupamiento de las corrientes en torno a la candidatura de López Obrador. El martes próximo Cuauhtémoc Cárdenas se reunirá con el abanderado izquierdista para manifestarle su apoyo. "No hay simulación, es una reconciliación", dijo AMLO. Atrás quedaron las descalificaciones al michoacano. (vmsamano@yahoo.com.mx)